

Rosaire ND du Mont Carmel

Rosaire à Notre-Dame du Mont Carmel

Notre-Dame du Mont-Carmel est l'un des divers noms de la Vierge Marie. Sa dénomination procède du mont Carmel, « la vigne ou jardin de Dieu », en Terre Sainte.

Au XII^{ème} siècle, des hommes choisissent de vivre en ermites dans les grottes du Mont Carmel, à la recherche de Dieu. Ils s'inspirent des prophètes Élie et Élisée, qui selon une tradition, vécurent dans les grottes du mont Carmel, et y fondèrent une "École des prophètes"

Les premiers ermites construisent une chapelle en l'honneur de la sainte Vierge Marie, et Lui portent une dévotion singulière. Ils la désignent rapidement comme sainte patronne. Ces ermites du Mont Carmel reçoivent, aux environs de 1209, une règle de vie élaborée par le patriarche Albert de Jérusalem. La prière est au centre de cette règle de vie.

A la suite de la conquête de la Palestine par Saladin, les ermites, au cours du XIII^{ème} siècle se réfugient progressivement en Europe car leur sécurité ne peut plus être assurée dans leur ermitage.

En 1215, la papauté voulant réorganiser les ordres mendiants en supprime un grand nombre. L'ordre des Carmes étant menacé de disparition, Honorius III, en 1226, admet qu'il puisse être préservé. Le Pape Boniface VIII signe l'acte officiel d'approbation définitive de l'existence de l'Ordre en 1298. Le Pape Urbain VI, en 1379, confirme le titre, pour le Carmel, d'Ordre de la Bienheureuse Marie, Mère de Dieu, Notre-Dame du Mont Carmel

Ce rosaire va nous faire revivre l'histoire merveilleuse de cet ordre. Car de nombreux épisodes témoignent de l'intervention du ciel pour nous donner des grâces inestimables.

Début du Rosaire

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen

Je crois en Dieu

Notre Père

Trois je vous salue Marie

Gloire au Père

MYSTERES JOYEUX

Premier mystère joyeux :

L'ANNONCIATION

Fruit du mystère : Demandons une grande humilité

Colossiens 1,3 : « Nous rendons grâces à Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ, et nous ne cessons de prier pour vous. »

Anglais d'origine, saint Simon Stock naquit d'une très illustre famille du Kent dont son père était gouverneur. Lorsqu'elle le portait, sa mère le consacra à la Sainte Vierge. On le voyait souvent tressaillir entre les bras de sa mère lorsqu'elle prononçait le doux nom de Marie. Pour apaiser ses cris et ses pleurs, il suffisait de lui présenter une image de la très Sainte Vierge Marie. Il n'avait pas encore un an qu'on l'entendit plusieurs fois articuler distinctement la salutation angélique.

Prière à la Bienheureuse Vierge Marie du Mont Carmel

O la plus belle fleur du Mont Carmel, vigne féconde, splendeur du ciel, Sainte Mère du Fils de Dieu, Vierge Immaculée, aidez-moi dans ma nécessité.

O Étoile de la mer, aidez-moi et montrez-moi que vous êtes ma Mère.

O Sainte Marie, Mère de Dieu, Reine du Ciel et de la terre, je vous supplie humblement du fond de mon cœur de me secourir dans ma nécessité (faire la demande).

Il n'y a rien qui ne puisse résister à votre puissance.

O Marie, conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous (ter).

Sainte Marie, je mets cette prière dans vos mains (ter). Amen.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère joyeux :

LA VISITE DE MARIE A SA COUSINE ELIZABETH

Fruit du mystère : Demandons une grande charité

Romains 11,29 : « Dieu ne se repent pas de ses dons et de son appel. »

A douze ans, Simon se retira au désert dans le creux d'un arbre, d'où lui vint le surnom de Stock qui signifie "tronc", en langue anglaise. Sa nourriture consistait en herbes crues, quelques racines et pommes sauvages, un peu d'eau claire lui servait de breuvage.

Ses prières montaient sans interruption vers le ciel. Saint Simon Stock passa vingt ans dans la plus entière solitude, nourrissant son âme des célestes délices de la contemplation. S'étant privé volontairement de la conversation des hommes, il jouissait de celle de la Très Sainte Vierge Marie et des anges qui l'exhortaient à persévérer dans sa vie de renoncement et d'amour. La Reine du Ciel l'avertit qu'il verrait bientôt débarquer en Angleterre des ermites de la Palestine. Elle ajouta qu'il devait s'associer à ces hommes qu'Elle considérait comme Ses serviteurs.

En effet, Jean lord Vesoy et Richard lord Gray de Codnor revinrent de Terre Sainte, ramenant avec eux quelques ermites du Mont-Carmel. Docile aux directives de la Mère de Dieu, saint Simon Stock se joignit à ces Pères, en 1212.

Prière à la Bienheureuse Vierge Marie du Mont Carmel

Fleur du Carmel, Vigne fleurie, Beauté du Ciel, Vierge féconde,

Mère douce et toute pure, Étoile de la mer

Donne-nous un signe de ta maternelle protection

Fleur du Carmel, Vigne fleurie, Beauté du Ciel.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère joyeux :

LA NAISSANCE DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons l'amour des pauvres et de la pauvreté, le détachement des richesses

Jude 1,21 : « Maintenez-vous dans l'amour de Dieu, en attendant la miséricorde de notre Seigneur Jésus Christ pour la vie éternelle. »

Élu vicaire général de l'Ordre des Carmes en 1215, le Saint travailla de toutes ses forces à obtenir de Rome la confirmation de son Ordre pour l'Occident. Il ne manquait pas d'adversaires pour en empêcher l'extension en Europe. Mais Simon Stock supplia la Vierge Marie par d'instantes prières et beaucoup de larmes de défendre Elle-même cet Ordre qui Lui était consacré. Saint Simon ne cessait d'implorer le secours de la Très Sainte Vierge, et il demandait aussi un signe sensible de ce qu'il serait écouté.

Prière à Notre-Dame du Mont Carmel

O Marie, Fleur et Beauté du Carmel, Vigne fructueuse, Splendeur du ciel, Vierge et Mère du Fils de Dieu, penche-Toi vers nous dans nos nécessités ! (formuler ici votre demande) O Étoile de la mer, viens à notre aide et montre-Toi notre Mère ! Sainte Marie, Mère de Dieu, nous T'implorons humblement du fond de notre cœur : que rien ne résiste à ton Intercession toute-puissante. Notre Dame du Mont Carmel, prie pour nous. Ainsi soit-il.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère joyeux :

LA PRESENTATION DE JESUS AU TEMPLE

Fruit du mystère : Demandons une grande pureté

Genèse 3,21 : « L'Éternel Dieu fit à Adam et à sa femme des habits de peau, et il les en revêtit. »

C'est le matin du 16 juillet 1251 que Notre-Dame est apparue au saint carme anglais, saint Simon Stock, et lui a remis le Scapulaire miraculeux du Carmel.

Émue par les suppliques angoissées de ce fils fervent, Notre-Dame lui apporta du Ciel le saint Scapulaire et lui adressa ces paroles : « Reçois, mon cher fils, ce Scapulaire de ton Ordre comme le signe distinctif de ma confrérie et la marque du privilège que j'ai obtenu pour toi et les enfants du Carmel. Celui qui mourra revêtu de cet habit sera sauvé, il ne souffrira jamais des feux éternels. C'est un signe de salut. Une sauvegarde dans les dangers, un gage de paix et d'éternelle alliance. »

Prière en l'honneur de Notre-Dame du Mont-Carmel

Vierge Immaculée, Marie, Lumière et Gloire du Mont-Carmel, jetez sur nous un regard de bonté, et gardez-nous sous votre protection maternelle.

Fortifiez notre faiblesse par votre puissance et dissipez, par votre lumière, les ténèbres de notre cœur.

Augmentez en nous la foi, l'espérance et la charité.

Ornez notre âme de toutes les vertus afin qu'elle devienne de plus en plus chère à votre Divin Fils.

Assistez-nous pendant la vie, consolez-nous par votre présence à l'heure de notre mort, et présentez-nous à la Sainte Trinité, comme votre enfant, afin que nous puissions vous louer, et vous glorifier éternellement dans le ciel. Amen.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère joyeux :

LE RECOUVREMENT DE JESUS AU TEMPLE

Fruit du mystère : Demandons la recherche de Dieu en toute chose.

Apocalypse 7, 13-14 : « Ceux qui sont revêtus de robes blanches, qui sont-ils, et d'où sont-ils venus? Je lui dis: Mon seigneur, tu le sais. Et il me dit: Ce sont ceux qui viennent de la grande tribulation; ils ont lavé leurs robes, et ils les ont blanchies dans le sang de l'agneau. »

À partir de cette miséricordieuse visitation de la Mère de Dieu, l'Ordre carmélite a fleuri dans le monde entier! Et le Scapulaire commença à parcourir sa miraculeuse trajectoire, comme signe d'alliance de Notre-Dame avec les Carmes, les Carmélites et avec toute l'humanité.

La dévotion au scapulaire de Notre-Dame du Mont-Carmel se répandit non seulement parmi le peuple, mais aussi parmi les rois et les princes qui se trouvèrent fort honorés de porter cette marque des serviteurs de la Très Sainte Vierge.

Extrait des litanies à Notre-Dame du Carmel

Notre Dame du Mont Carmel, Reine du Ciel, priez pour nous pécheurs,

Notre Dame du Mont Carmel, Victorieuse de Satan, priez pour nous pécheurs,

Notre Dame du Mont Carmel, Fille très obéissante, priez pour nous pécheurs,

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

MYSTERES LUMINEUX

Premier mystère lumineux :

LE BAPTEME DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons de devenir enfant de Dieu à l'exemple de Jésus

Isaïe 61,10 : « Je suis plein d'allégresse dans le Seigneur, mon âme exulte en mon Dieu, car il m'a revêtu de vêtements de salut, il m'a drapé d'un manteau de justice, comme l'époux qui se coiffe d'un diadème, comme la fiancée qui se pare de ses bijoux. »

Saint Simon Stock, présent au concile général de Lyon tenu sous le règne du pape Innocent IV, y prononça un éloquent discours contre les divisions qui agitaient alors l'Église. Il mourut dans la vingtième année de son généralat et la centième de son âge, après avoir laissé d'admirables exemples de vertu. La mort le cueillit dans la ville de Bordeaux, alors qu'il visitait ses monastères. L'Église ajouta ses dernières paroles à la salutation angélique: « Sainte Marie, Mère de Dieu, priez pour nous pécheurs, maintenant et à l'heure de notre mort. »

Extrait des litanies à Notre-Dame du Carmel

Notre Dame du Mont Carmel, Vierge très pure, priez pour nous pécheurs,

Notre Dame du Mont Carmel, Epouse très dévouée, priez pour nous pécheurs,

Notre Dame du Mont Carmel, Mère très tendre, priez pour nous pécheurs,

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère lumineux :

LES NOCES DE CANA

Fruit du mystère : Demandons la confiance en Dieu

Jean 2,9 : « Quand l'ordonnateur du repas eut goûté l'eau changée en vin, -ne sachant d'où venait ce vin, tandis que les serviteurs, qui avaient puisé l'eau, le savaient bien, -il appela l'époux. »

Dans la Sainte Écriture, le vêtement est signe d'une dualité : il symbolise la chute originelle de l'homme déchu de la grâce et la possibilité pour lui de revêtir une gloire perdue. Par là même, le vêtement est le signe de la nature spirituelle de l'homme et de sa destinée surnaturelle.

Au début, le Scapulaire était à l'usage exclusif des religieux Carmélites. Plus tard, l'Église désirant étendre les privilèges et les bénéfices spirituels de cet usage à tous les catholiques simplifia sa grandeur et autorisa que sa réception soit à la portée de tous.

L'habit est un signe d'appartenance de celui qui le porte à la personne de qui il l'a reçu, et, en retour, de la protection de cette personne.

Extrait des litanies à Notre-Dame du Carmel

Notre Dame du Mont Carmel, Modèle parfait de vertu, priez pour nous pécheurs,

Notre Dame du Mont Carmel, Ancre sûre d'espérance, priez pour nous pécheurs,

Notre Dame du Mont Carmel, Refuge dans l'affliction, priez pour nous pécheurs,

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère lumineux :

L'ANNONCE DU ROYAUME ET L'APPEL A LA CONVERSION

Fruit du mystère : Demandons la conversion du cœur

Matthieu 22,12 : « Il lui dit: Mon ami, comment es-tu entré ici sans avoir un habit de noces ? »

L'Église offre à notre choix vingt scapulaires, ces "petits habits" qui sont le gage, pour ceux qui le portent, de se voir gratifiés un jour d'un vêtement de lumière et de gloire pour l'éternité. En effet, le scapulaire est un habit qui protège celui qui en est revêtu et lui fait obtenir des grâces spirituelles et corporelles parfois qualifiées à juste titre de miraculeuses.

Extrait des litanies à Notre-Dame du Carmel

Notre Dame du Mont Carmel, Chemin menant à Dieu, priez pour nous pécheurs,

Notre Dame du Mont Carmel, notre Lumière dans les ténèbres, priez pour nous pécheurs,

Notre Dame du Mont Carmel, notre Consolation à l'heure de la mort, priez pour nous pécheurs.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère lumineux :

LA TRANSFIGURATION

Fruit du mystère : Demandons la lumière intérieure

Ephésiens 6 : « Mettez tous vos soins à vous revêtir de L'armure de Dieu, pour pouvoir résister aux manœuvres du diable. »

Le Scapulaire du Mont-Carmel est composé de deux morceaux de laine brune tissée de forme rectangulaire, reliés entre eux par deux cordons de manière à pouvoir être portés autour du cou. L'image de la Sainte Vierge attachée au Scapulaire n'est pas nécessaire.

Mais par contre la réception du Scapulaire doit obligatoirement être « imposé » (autour du cou) par un prêtre, en utilisant la formule prévue à cet effet.

Prière à Notre-Dame du Mont Carmel

Sainte Marie, notre Mère, Tu nous as donné le Scapulaire du Mont Carmel. Tu as exaucé les prières de Ton fils, Saint Simon Stock.

Aide-nous à porter le Scapulaire en toute fidélité et en toute humilité, afin qu'il soit un signe de notre désir de non seulement faire Ta volonté, mais aussi d'être prêts à l'accepter en nous.

Prépare-nous à collaborer au projet de Salut pour tous les hommes et à grandir dans la Sainteté. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur. Amen.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère lumineux :

L'INSTITUTION DE L'EUCCHARISTIE

Fruit du mystère : Demandons l'amour de l'Eucharistie

Luc 15,22 : « Mais le père dit à ses serviteurs: Apportez vite la plus belle robe, et l'en revêtez; mettez-lui un anneau au doigt, et des souliers aux pieds. »

On devient membre de la Confrérie du Scapulaire de Notre-Dame du Mont-Carmel

par la réception du Scapulaire, qui doit obligatoirement être "imposé" c'est à dire placé autour des épaules, en utilisant le rituel prévu à cet effet.

En cas de péril de mort et s'il était impossible de trouver un prêtre, un laïc pourrait imposer, à lui-même ou à un autre, en récitant une prière à la Sainte Vierge,

un scapulaire précédemment béni par un prêtre .

Ont la faculté de bénir et d'imposer le scapulaire : les prêtres, et les diacres.

Le prêtre béni le scapulaire et l'impose en disant : « Reçois ce Scapulaire, signe d'une relation spéciale avec Marie, la Mère de Jésus, que tu t'engages à imiter. Que ce Scapulaire te rappelle ta dignité de chrétien, ton dévouement au service des autres et l'imitation de Marie. Porte-le comme marque de sa protection et comme signe de ton appartenance à la famille du Carmel, en te disposant à accomplir la volonté de Dieu et à t'engager dans le travail de construction d'un monde qui réponde à son projet de fraternité, de justice et de paix. »

Extrait des litanies à Notre-Dame du Carmel

Pour ceux qui sont endurcis dans le vice, nous venons à Vous avec confiance, ô Notre Dame du Mont Carmel,

Pour ceux qui offensent votre Divin Fils, nous venons à Vous avec confiance, ô Notre Dame du Mont Carmel,

Pour ceux qui négligent de prier, nous venons à Vous avec confiance, ô Notre Dame du Mont Carmel

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

MYSTERES DOULOUREUX

Premier mystère douloureux :

L'AGONIE DE JESUS A GETHSEMANI

Fruit du mystère : Demandons la contrition de nos péchés

Esaïe 33,9 : « Le pays est dans le deuil, dans la tristesse ; Le Liban est confus, languissant ; Le Saron est comme un désert ; Le Basan et le Carmel secouent leur feuillage. »

Notre-Dame apparut en 1317 au Pape Jean XXII et lui fit une deuxième promesse, considérée comme un complément de la première, appelée « privilège sabbatin » : « Si au jour de leur passage en l'autre vie, ils (les enfants du Carmel) sont amenés au purgatoire, j'y descendrai le samedi qui suivra leur décès et je délivrerai ceux que j'y trouverai et les ramènerai à la montagne sainte et à la vie éternelle. »

Cette deuxième promesse de Notre-Dame fut à l'origine de la célèbre Bulle Sabbatine du Pape Jean XXII, publiée le 3 mars 1322, confirmée postérieurement par plusieurs Souverains Pontifes comme Alexandre V, Clément VII et Paul III.

Extrait des litanies à Notre-Dame du Carmel

Pour ceux qui sont à l'agonie, nous venons à Vous avec confiance, ô Notre Dame du Mont Carmel ;

Pour ceux qui diffèrent leur conversion, nous venons à Vous avec confiance, ô Notre Dame du Mont Carmel.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère douloureux :

LA FLAGELLATION

Fruit du mystère : Demandons le pardon de nos sensualités et la mortification

Cantique 7,5 : « Ta tête est élevée comme le Carmel, Et les cheveux de ta tête sont comme la pourpre ; Un roi est enchaîné par des boucles ! »

Le privilège sabbatin constitue une sorte d'indulgence plénière, prenant effet au plus tard le samedi qui suit la mort. L'Eglise a le pouvoir de concéder une telle indulgence en acceptant et en faisant siennes les conditions requises par la tradition pour cela. Et la Vierge, de son côté, a répondu de multiples fois à cette confiance.

Les trois conditions requises sont les suivantes :

> porter habituellement le Scapulaire.

> conserver la chasteté de son état.

> réciter quotidiennement le petit Office de la Sainte Vierge ou récitation quotidienne du chapelet.

Notre-Dame du Mont Carmel a été associée avec le purgatoire depuis des siècles. Dans certains cas, elle est représentée accompagnée d'anges et les âmes portant scapulaires bruns, qui plaident pour sa médiation.

Extrait des litanies à Notre-Dame du Carmel

Pour ceux qui souffrent en purgatoire, nous venons à Vous avec confiance, ô Notre Dame du Mont Carmel ;

Pour ceux qui ne Vous connaissent pas, nous venons à Vous avec confiance, ô Notre Dame du Mont Carmel.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère douloureux :

LE COURONNEMENT D'EPINES

Fruit du mystère : Demandons le pardon de nos vanités et de nos mauvais désirs

Amos 1,2 : « Il dit: De Sion l'Éternel rugit, De Jérusalem il fait entendre sa voix. Les pâturages des bergers sont dans le deuil, et le sommet du Carmel est desséché. »

Le premier privilège dont bénéficie chaque porteur du scapulaire du Mont-Carmel est une appartenance à la grande famille carmélitaine, particulièrement consacrée à Marie et chère à Marie. Il en reçoit toutes les grâces et tous les fruits obtenus par les prières et les sacrifices offerts par tous les membres. Il est assuré de sa persévérance finale grâce à la médiation constante de Marie tout au long de sa vie et à l'heure de sa mort.

L'appartenance à la communauté du Mont Carmel induit la consécration à Marie, la dévotion et la confiance dans son Cœur Immaculé.

Cette appartenance incite enfin à devenir comme Marie en imitant ses vertus, surtout son humilité, chasteté, et l'esprit de prière.

L'Église est intervenue à plusieurs reprises pour clarifier le sens et les privilèges du Scapulaire.

Extrait des litanies à Notre-Dame du Carmel

Notre Dame du Mont Carmel, Espérance des désespérés, Intercédez pour nous auprès de votre Divin Fils ;

Notre Dame du Mont Carmel, glorieuse Reine des Anges, canal de la plus tendre Miséricorde de Dieu envers les hommes, Refuge et Avocate des pêcheurs, je me prosterne devant Vous avec confiance, vous suppliant de m'obtenir la grâce suivante...

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère douloureux :

LE PORTEMENT DE CROIX

Fruit du mystère : Demandons le courage dans les épreuves

Nahum 1,4 : « Il menace la mer et la dessèche, Il fait tarir tous les fleuves ; Le Basan et le Carmel languissent ; La fleur du Liban se flétrit. »

Les Carmes voient dans la Bienheureuse Vierge Marie un modèle parfait de vie intérieure de prière et de contemplation à laquelle ils aspirent tous ; un modèle de vertu ; ainsi que la personne qui était la plus proche de la vie de Jésus-Christ. Marie est considérée comme la personne qui amène les chrétiens le plus sûrement au Christ, en disant à tous ce qu'elle a dit aux serviteurs durant les Noces de Cana : « Faites tout ce que Jésus vous dira ! » Les Carmes se tournent vers la Vierge Marie comme Mère spirituelle. Le monastère Stella Maris sur le Mont Carmel, nommé d'après un titre traditionnel de la Bienheureuse Vierge Marie, est considéré comme le siège spirituel de l'ordre.

Prière à Notre-Dame du Carmel

Notre-Dame du Carmel, je vous promets solennellement d'avoir recours à Vous dans toutes mes épreuves, mes souffrances, mes tentations, et je ferai tout ce qui est en mon pouvoir pour engager les autres à Vous aimer, à vous Vénérer, et à Vous invoquer dans tous leurs besoins. Je Vous remercie pour les grâces sans nombre que j'ai reçues de Votre miséricorde et de Votre puissante intercession. Continuez d'être ma défense dans le danger, mon guide pendant la vie et ma consolation à l'heure de la mort. Ainsi soit-il.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère douloureux :

LE CRUCIFIEMENT ET LA MORT DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons l'Amour de Jésus et de Marie

Jérémie 4,26 : « Je regarde, et voici, le Carmel est un désert. Toutes ses villes sont détruites, devant l'Éternel, Devant son ardente colère. »

L'âme de Marie est un sanctuaire réservé à Dieu seul, où aucune créature humaine n'a jamais laissé sa trace, où l'amour et le zèle pour la gloire de Dieu et le salut de l'humanité règnent en maîtres. Ceux qui veulent vivre leur dévotion à Notre-Dame du Mont Carmel au complet doivent suivre Marie dans les profondeurs de sa vie intérieure. Le Carmel est le symbole de la vie contemplative, la vie entièrement dédiée à la recherche de Dieu, entièrement orientée vers l'intimité avec Dieu. Celle qui a le mieux compris ces idéaux les plus élevés est Notre-Dame elle-même, la Reine et la splendeur du Carmel.

Extrait des litanies à Notre-Dame du Carmel

Notre Dame du Mont Carmel, Avocate des pêcheurs les plus abandonnés, priez pour nous pêcheurs ;

Notre Dame du Mont Carmel, priez pour l'âme du pêcheur le plus abandonné de l'univers.

Alors, les Anges du Ciel se réjouiront et l'enfer sera privé de sa proie.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

MYSTERES GLORIEUX

Premier mystère glorieux :

LA RESURRECTION

Fruit du mystère : Demandons une grande foi

Jérémie 46,18 : « Je suis vivant ! Dit le roi, dont l'Éternel des armées est le nom, Comme le Thabor parmi les montagnes, Comme le Carmel qui s'avance dans la mer, il viendra. »

Saint Jean de la Croix, à la veille de mourir, rappelait avec complaisance : « comment la Mère de Dieu du Carmel, au jour du samedi, accourait avec son secours et sa faveur au purgatoire, et comment elle sortait de là les âmes des religieux ou des personnes qui avaient porté son saint Scapulaire » . La confiance du Saint ne fut pas trompée : il mourut un samedi, à minuit !

Prière à Notre-Dame du Mont-Carmel

O Bienheureuse et Immaculée Vierge Marie, beauté et gloire du Carmel ! Vous regardez avec une bienveillance toute particulière ceux qui portent votre saint Habit.

Daignez aussi jeter sur moi, un regard propice et couvrez-moi du manteau de Votre protection maternelle.

Fortifiez ma faiblesse par Votre puissance ; éclairez les ténèbres de mon esprit par Votre sagesse.

Augmentez en moi la foi, l'espérance et la charité. Ornez mon âme de grâces et de vertus, afin qu'elle soit toujours un objet d'amour pour Votre divin Fils et pour Vous.

Assistez-moi dans la vie, consolez-moi à la mort par Votre très aimable Présence, et présentez-moi à l'auguste Trinité, comme Votre enfant et Votre fidèle serviteur, pour Vous louer et Vous bénir éternellement en paradis. Ainsi soit-il.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère glorieux :

L'ASCENSION DE JESUS AU CIEL

Fruit du mystère : Demandons le détachement de la terre et le désir du ciel

Esaïe 35,2 : « Elle se couvrira de fleurs, et tressaillira de joie, avec chants d'allégresse et cris de triomphe. La gloire du Liban lui sera donnée, la magnificence du Carmel et de Saron. Ils verront la gloire de l'Éternel, la magnificence de notre Dieu. »

Le Scapulaire doit être porté de manière continue, donc aussi pendant la nuit. Il est béni une fois pour toutes lors de l'imposition.

Lorsqu'un Scapulaire est sali ou usé, on peut le remplacer sans aucune nouvelle cérémonie de bénédiction ou d'imposition. Le Scapulaire usé doit être brûlé ou jeté enveloppé, de manière à ne pas risquer d'être profané.

Le port du Scapulaire n'oblige pas sous peine de péché. On peut donc, après l'avoir reçu, cesser de le porter sans commettre aucune faute morale ; mais on ne bénéficie plus alors des promesses. Celui qui reprendrait le Scapulaire après l'avoir abandonné quelque temps, même plusieurs années, n'a pas besoin de se le faire à nouveau imposer.

Prière infaillible à la Vierge Marie

Fleur toute belle du Mont-Carmel, vigne fructueuse, splendeur du ciel, Mère bénie du Fils de Dieu, assistez-moi dans mes besoins.

O étoile de mer, aidez-moi et montrez-moi ici même que vous êtes ma mère.

O Sainte Marie, Mère de Dieu, reine du ciel et de la terre, je vous supplie du fond du cœur de m'appuyer dans mes demandes.

Personne ne peut résister à votre puissance. O Marie conçue sans péché, priez pour nous.

Sainte Marie, je remets cette cause entre vos mains. Je crois en vous et à toute l'aide que vous allez m'apporter afin que mon souhait se réalise. Amen.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère glorieux :

LA PENTECOTE

Fruit du mystère : Demandons le zèle apostolique

Jérémie 50,19 : « Je ramènerai Israël dans sa demeure. Il aura ses pâturages du Carmel et du Basan. Et son âme se rassasiera sur la montagne d'Éphraïm et dans Galaad. »

Le Pape Saint Pie X a concédé la faculté de remplacer le Scapulaire de tissu par une médaille, surtout en raison de la rapide corruption de l'étoffe dans les pays chauds . La médaille du Scapulaire a été créée seulement pour ceux qui auraient de graves inconvénients à porter l'étoffe.

Cette concession a été depuis étendue au monde entier. On peut donc avec la médaille du Scapulaire bénéficier des promesses de la Très Sainte Vierge.

Il faut toutefois remarquer que la médaille ne peut être imposée. Il est donc indispensable de recevoir, selon les normes prescrites, un premier Scapulaire en tissu. Seulement après, on peut le remplacer par la médaille préalablement bénite avec la formule de bénédiction du Scapulaire, ou par un simple signe de croix.

La médaille doit représenter d'un côté Notre Seigneur montrant son Cœur, de l'autre la Sainte Vierge. On peut porter la médaille du Scapulaire autour du cou ou sur soi d'une autre manière. Si l'on change de médaille, il n'est pas nécessaire que la nouvelle médaille reçoive une bénédiction.

Cependant, il faut insister sur le fait que l'Église préfère le Scapulaire en étoffe, parce que celui-ci représente mieux le vêtement donné par la Sainte Vierge à saint Simon Stock. La concession de la médaille n'est qu'une dispense, et les papes saint Pie X et Benoît XV qui l'ont octroyée, ont ajouté qu'ils désiraient que les fidèles continuent à porter, si possible, le Scapulaire en laine.

Prière en l'honneur de Notre-Dame du Mont-Carmel

Nous vous saluons et nous vous bénissons, Immaculée Vierge Marie, foyer de tendresse et de miséricorde.

Le Seigneur a donné à l'Ordre du Carmel la joie de porter votre nom et de trouver en Vous, une Mère et un modèle.

Vierge Immaculée, Marie, Lumière et Gloire du Mont-Carmel, jetez sur nous un regard de bonté, et gardez-nous sous votre protection maternelle.

Fortifiez notre faiblesse par votre puissance, et dissipez par votre lumière les ténèbres de notre cœur.

Augmentez en nous la foi, l'espérance et la charité.

Ornez notre âme de toutes les vertus afin qu'elle devienne de plus en plus chère à votre Divin Fils.

Assistez-nous pendant la vie, consolez-nous par votre présence à l'heure de notre mort,

et présentez-nous à la Sainte Trinité, comme votre enfant, afin que nous puissions vous louer, et vous glorifier éternellement dans le ciel.

Que l'Esprit-Saint, sous la protection de notre scapulaire, nous assure le bonheur et la paix et nous conduise, nuit et jour, à la montagne véritable qui est le Christ Notre Seigneur. Amen.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère glorieux :

L'ASSOMPTION DE MARIE

Fruit du mystère : Demandons une sainte mort

Actes 15,3 : « Après avoir été accompagnés par l'Église, ils poursuivirent leur route à travers la Phénicie et la Samarie, racontant la conversion des païens, et ils causèrent une grande joie à tous les frères. »

A Lourdes, Marie apparait à Bernadette Soubirous pour la dernière fois le 16 juillet 1858, jour de la fête de Notre Dame du Mont Carmel.

Ce jour-là, Bernadette se sentit poussée intérieurement à se rendre à la grotte. Comme des palissades et les décrets de l'autorité civile en interdisaient l'entrée, elle demeura de l'autre côté du Gave. Marie lui apparut sans rien dire. Elle sourit à la Vierge et dit son chapelet. Bernadette dira plus tard : "Jamais, je ne l'ai vue aussi belle que ce jour-là !"

Des liens étroits existent entre les apparitions de Notre-Dame à Lourdes et le scapulaire du Carmel. La Famille Soubirous vénérât de manière toute spéciale Notre-Dame et portait le Scapulaire brun. Bernadette en a été revêtue le jour de sa première communion, comme cela se faisait à l'époque.

Lors de ses apparitions à la grotte de Massabielle, Marie invite à la conversion, à la pénitence et à la prière pour les pécheurs.

Prière à Notre-Dame du Mont Carmel

O Notre-Dame du Mont Carmel, glorieuse Reine des Anges ; Canal de la plus tendre Miséricorde de Dieu envers les hommes ; Refuge et Avocate des pécheurs, je me prosterne devant Vous avec confiance, Vous suppliant de m'obtenir les grâces dont j'ai besoin. En retour, je Vous promets solennellement d'avoir recours à Vous dans toutes mes épreuves, mes souffrances, mes tentations, et je ferai tout ce qui est en mon pouvoir pour engager les autres à Vous aimer, à Vous vénérer, et à Vous invoquer dans tous leurs besoins. Je Vous remercie pour les Grâces sans nombre que j'ai reçues de Votre Miséricorde et de Votre puissante Intercession. Continuez d'être ma défense dans le danger, mon guide pendant la vie et ma consolation à l'heure de la mort. Amen.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère glorieux :

LE COURONNEMENT DE LA VIERGE MARIE

Fruit du mystère : Demandons la persévérance finale

1 Corinthiens 5 8 : « Célébrons donc la fête, non avec du vieux levain, non avec un levain de malice et de méchanceté, mais avec les pains sans levain de la pureté et de la vérité. »

La Fête de Notre-Dame du Mont-Carmel

Le vote le 17 juillet 1274, par le concile de Lyon, de la préservation de l'ordre du Carmel est vu par les carmes comme une réponse de Marie à leurs prières, et sa protection toute particulière. Ils retiennent alors la date du 17 juillet pour célébrer la fête de Notre-Dame du Mont-Carmel en signe de reconnaissance envers Celle qui les a préservés de la disparition.

La date du 17 juillet étant en conflit avec la fête de saint Alexis, c'est probablement ce qui a entraîné le changement de date au 16 juillet, qui est resté la fête de Notre-Dame du Mont-Carmel dans l'Église catholique.

Prière à Notre-Dame du Carmel

Fleur toute belle du Mont-Carmel, vigne fructueuse, splendeur du ciel,

Mère bénie du Fils de Dieu, assistez-moi dans mes besoins.

O étoile de mer, aidez-moi et montrez-moi ici même que vous êtes ma mère.

O Sainte Marie, Mère de Dieu, reine du ciel et de la terre,

je vous supplie du fond du cœur de m'appuyer dans nos demande. (formuler ici la demande). Personne ne peut résister à votre puissance

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima